



Detrás de la noticia

POR RICARDO ROCHA

ddn_rocha@hotmail.com

Los dardos del rector

Si José Narro Robles escribiera en esta sección, sería un gran lanzador de dardos. Como los que arrojó al terminar el reciente y merecidísimo homenaje de nuestra UNAM al gran Miguel Ángel Granados Chapa, en el que tuve el honor de estar.

Vea usted, si no, estos tiros de precisión del rector Narro:

—El mayor problema que México enfrenta no es sólo la crisis económica y financiera, sino una profunda crisis de valores.

—Eso hace que la educación no tenga el valor que debe, que no se dé apoyo a las humanidades, que exista gente que crea que la cultura es prescindible.

—La honestidad, la transparencia, la lealtad y la institucionalidad son grandes virtudes que debieran tener quienes detentan responsabilidades públicas.

—Es preocupante que en este país el éxito de las personas se mida en dinero; es una grave equivocación que trastoca muchas áreas de la vida nacional.

—México vive en medio de una situación de extraordinaria complejidad mundial e internacional. Así que nadie tiene que molestarse porque se reconozcan las dificultades y los problemas.

—El préstamo (de 47 mil millones del Fondo Monetario Internacional) es, sin duda, una muestra de que el país está en una condición de enorme dificultad.

—Esos recursos deben servir exclusivamente para fortalecer las perspectivas de la economía y la moneda.

—Hay que tener mucho cuidado para que no se confunda su destino en “tentaciones” que no corresponden a lo que México reclama actualmente.

—Esos recursos son por los que tiene que responder toda nuestra sociedad. Por eso tenemos que ser profundamente responsables frente a ellos.

También en ese encuentro con los reporteros el doctor Narro se refirió al gran tótem de la vida nacional. El dogma de fe ciega. Ése que no se puede tocar ni con el pétalo de una crítica, a riesgo de que lo califiquen a uno de socialista, marxista, trotskista o ya de pérdida keynesiano, según el grado de derecha desde el cual lo miren a uno. Esa camisa de fuerza que lleva 20 años ofreciéndonos el “beneficio” de un ridículo crecimiento de menos de 3%. Que ha provocado que seamos uno de los países más desiguales del mundo. En donde cada vez menos tienen más y cada vez más tienen menos. Pero que en cambio ha favorecido a unos pocos muy privilegiados, por lo que ha sido impuesto por los beneficiarios de los poderes político y económico que siempre son cómplices de una realidad tan brutal como incontrovertible: aquí hay cada vez más pobres. Hablamos, por supuesto, del modelo de país, sobre el que Narro lanzó un dardo contundente:

—México requiere un modelo distinto en lo económico, en lo social, en lo político y en la convivencia colectiva, para fortalecer nuestros valores laicos.

Al final, un dardo más, con dedicatoria:

—Los medios de comunicación son uno de los grandes mecanismos que se ha dado nuestra sociedad contemporánea y están moralmente obligados a difundir mensajes, plantear las necesidades del país y las opciones para su solución.

Pues sí, aquí estamos, rector, lanzando sus dardos.

